
Acta Nro. 323 
 

A los 5 días del mes de septiembre de 2024, siendo las 13:30 hs., se reúne la Comisión Directiva 
de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria, bajo la Presidencia 
de la Dra. María Marina Papaginovic Leiva, con la presencia de los miembros de la Comisión 
Directiva y los miembros del plenario presentes: María Marina Papaginovic Leiva, Andrea 
Sammartino, Sonia Buttó, Walter Jaliff, Emilio Lupi, Guillermo Ibáñez, Alicia Gutiérrez, Sonia 
Luque, Ana Cusumano, Raúl Pidoux, Gabriela González, María Paula Dionisi, Fernando Martinez, 
Mara del Pino, María Cristina Carlino, María V. Sal, Verónica Culacciati, Silvia Di Pietrantonio.  

 
1. Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior. 

2. Grupos de Trabajo: Las Coordinadoras Dra. Filaninno y Vallvé informan: que se 
reformuló el Grupo de Enfermedades poco frecuentes y la Coordinadora es la Dra. Laura 
Gil. El grupo de Nutrición se llamará ahora Grupo de Nutrición Renal y realizará una 
columna de opinión durante el mes de octubre que será el mes de la Nutrición Renal. 
Esta columna de opinión se enviará a la Prensa para su difusión.  Se solicita a las 
regionales que si alguna de ellas quiere realizar una columna de opinión sobre un tema 
avise a la Comisión Directiva para organizándolo. 

3. Se realizaron los 6 capítulos del Curso de Adsorción. El mismo ha tenido ya 2.203 
visualizaciones en el canal de YouTube. La Dra. Papaginovic Felicita a los disertantes que 
dieron en forma gratuita a los socios de la SAN un excelente curso. 

4. Webinar ISN: El 23 de septiembre por zoom se realizará un Webinar conjunto con la ISN 
sobre el abordaje integral del Síndrome Cardio Reno Metabólico. Será a las 16 hs.  

5. Webinar SAN:  En Noviembre se realizará en Mar del Plata un Webinar Híbrido, con el 
Auspicio de AstraZeneca y Novonordisk. Y en diciembre se realizarán las Jornadas 
Guaraníes – Actividad conjunta entre la SAN la SONNE y la SPN se va a trasmitir, pero 
todavía no está definido si en cada lugar tendrá una parte presencial. 

6. Revista SAN: Ya está lista la revista del Congreso. También ya está casi finalizado el 
trabajo de Diabetes. Es probable que se puedan publicar algunos de los trabajos 
distinguidos en las Jornadas de Córdoba.  

7. Postulaciones de la ISN:  Las postulaciones ya fueron enviadas y son Pioneer Award: Dra. 
Ana Cusumano. Roscoe Robinson Award reconoce los logros destacados en el campo de 
la educación y se nominó al Dr. Pablo Raffaele. Se entregará en el próximo Congreso. Y 
vicepresidente de la región al Dr. Guillermo Rosa Diez. 

8. Día Mundial del Riñón: Aún no se sabe el lema para el año que viene, se sabrá en 
septiembre, pero se iniciará campaña en las redes sociales. 

9. XXIV CAN: Se realizará del 17 al 20 de septiembre en Mar del Plata. Se empezará a 
trabajar para formar el comité Organizador y el comité Científico.  Aquellos que quieran 
participar en dichos comités por favor que envíen mail a la SAN. El CARENE (Congreso 
de Residentes) se realizará acoplado al CAN y sólo se les pagará las inscripciones a los 
residentes. Ningún otro gasto. 



10. La Dra. Papaginovic informa sobre la actividad que se realizó en el día de ayer en 
Córdoba. Felicita a la regional por la idea y plantea realizar algo parecido en el Congreso 
de Residentes. Premiación de los trabajos científicos de final de carrera de los 
Residentes.   

11. Informe de Tesorería: Se cerró una cuenta bancaria porque era innecesario tener dos y 
era mucho gasto. Se informa a las regionales que en octubre se debe aumentar la cuota 
societaria. La cuota de la SAN quedará de la siguiente manera: Titulares: $ 8.000.- 
Adherentes: $ 7.000.- y Residentes: $ 6.500.- Por este motivo se solicita a las regionales 
que informen a la Secretaría cual será la cuota regional que se sumará a la cuota de la 
SAN y se le cobrará al socio. 

12. Informe de las Regionales:                                                                                                                                           
Tucumán:                                                                                                                                                    
La Dra. Sal, consulta sobre el envío de la liquidación de las cuotas de agosto, se le 
informa que se están enviando. También comenta que en su regional hay un problema 
con la Comisión Directiva que no llama a Asamblea para renovación de autoridades, 
pero que se está encaminando el cambio, acomodando la documentación 
correspondiente y haciendo las presentaciones ante la IGJ;                                 -   
Norpatagonia:                                                                                                                                
El Dr. Martinez, informa que por un retraso en la presentación del Balance, también 
están retrasados en la renovación de autoridades, pero que se está solucionando;   
Mendoza:                                                                                                                                            
El Dr. Jaliff,  informa que se resolvió renovar el mandato de la Comisión Directiva 
anterior, para poder terminar con los trámites de organización de la regional. Por otra 
parte, se realizará una reunión de los Nefrólogos de la provincia para hablar de los 
Consultorios ERCA;                                                                                                                  
Entre Ríos:                                                                                                                                                 
Están organizando una reunión con la Sociedad de Santa Fe sobre Nutrición renal;      
La Dra. Buttó,  informa a las regionales que aquellos que quieran organizar en su 
regional un ateneo itinerante, lo comuniquen al Comité de Educación, para poder 
armar una grilla y así no se superpone;.                                                                                               
ANBA:                                                                                                                                                 
El Dr. Emilio Lupi comenta que están abocados a las Jornadas en Mar del Plata y al 
Curso de Intervencionismo que en la primera semana de inscripción ya cubrió el cupo 
posible. 

Próximo Plenario se realizará el 08 de octubre a las 13 hs, de modo exclusivamente VIRTUAL 

No habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 16,30 hs. 

 

 


